



ALERTA HEMEROGRÁFICA

N° 231, Julio de 2019

Artículo: **La influencia legislativa de la oposición en las iniciativas de los gobiernos en minoría en México, 1997-2012**
Actor: Carlos Vázquez Ferrel
Revista: Perfiles Latinoamericanos, Vol. 27, núm. 54, 2019, pp. 1-32
Editorial: México: Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, 2016
ISSN: 0188-7653

DIRECCIÓN ELECTRÓNICA <http://www.inap.mx/portal/images/pdf/book/978-607-9026-71-4.pdf>

CONTENIDO:

Introducción

Revisión de la literatura

Contexto político y diseño institucional: el caso mexicano

Tabla 1. Iniciativas legislativas del Poder Ejecutivo- partido en el gobierno y partidos de oposición con mayor representación en la cámara de Diputados, 1997-2012

Variable dependiente: la influencia de la oposición

Tabla 2. Proyectos de ley: cantidad y clasificación de enmiendas en la Cámara de Diputados

Algunos argumentos de la literatura e hipótesis

Tabla 3. Descriptivos de variables relativas a la dinámica del sistema de partidos

Tabla 4. Ranking de comisiones que efectuaron los mayores porcentajes de enmiendas y rangos de cambios en la proporción de la representación de legisladores de oposición en comisiones

Tabla 5. Modelo de variables relativas al sistema de partidos

Tabla 6. Modelo de variables vinculadas a la dinámica del sistema de partido y político-contextuales

Grafica 1. Coaliciones a nivel de comisiones y tipo de enmienda

Consideraciones finales

Referencias

Anexo 1. Clasificación de enmiendas con base en Barrett & Eshbaugh-Soha (2007) agustado para la investigación

Resumen:

Los estudios sobre la dinámica de los gobiernos en minoría en sistemas presidenciales son escasos a pesar de su frecuencia en América Latina. Este trabajo analiza la influencia legislativa de la oposición —entendida como las enmiendas que ella impulsa— sobre las iniciativas de los presidentes de los gobiernos mexicanos en minoría del periodo 1997-2012. Se argumenta que uno de los mecanismos que viabilizaron la aprobación de piezas de la agenda legislativa de los presidentes fue, precisamente, la participación activa de legisladores de oposición en el contenido final de estas iniciativas. A partir de una base de datos original — que capta la magnitud de cambio que implica cada enmienda— se muestra la influencia legislativa de la oposición, que se revela intensa y variante. Son puestos en juego dos modelos analítico-explicativos para identificar los factores que incrementan la probabilidad de que varíe esta influencia legislativa, la cual se encuentra pautada por modificaciones en el sistema de partidos y la dinámica político-contextual.



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXIV LEGISLATURA

Dirección General de Servicios de Documentación, Información y Análisis
Dirección de Servicios de Investigación y Análisis
Subdirección de Referencia Especializada



SI USTED DESEA ADQUIRIR LA PUBLICACIÓN,
FAVOR DE DIRIGIRSE A: FACULTAD
LATINOAMERICANA DE CIENCIAS SOCIALES,
SEDE MÉXICO, CARRETERA AL AJUSCO 377,
COLONIA HÉROES DE PADIERNA,
DELEGACIÓN TLALPAN, MÉXICO D.F. C.P. 14200,
TEL (52-55) 30 000 200,
www.flacso.edu.mx
public@flacso.edu.mx